

Cuadernos de Historia de la Salud

PALABRAS DE PRESENTACION DEL PROFESOR DOCTOR EUGENIO TORROELLA MATA EN LA SESION CIENTIFICA DEL DIA 14 DE ENERO DE 1975. POR EL DOCTOR GREGORIO DELGADO GARCIA, SECRETARIO DE LA SOCIEDAD

En la sesión de esta noche tenemos el placer de contar entre nosotros a nuestro presidente de honor, al Profesor doctor *Eugenio Torroella Mata*, el cual nos va a brindar la lectura de un trabajo sobre dos grandes maestros de la cirugía cubana, los Profesores *José Varela Zequeira y José A. Presno Bastiony*. Es oportuno recordar que el Profesor *Torroella* es también uno de nuestros más destacados maestros de la Cirugía y en el año que acaba de finalizar se cumplió medio siglo de su inicio en la enseñanza de esa especialidad médica en nuestra más que bicentenaria Escuela de Medicina de la Universidad de La Habana.

De todos es conocida su extraordinaria labor en ese campo y quizás todos los médicos aquí presentes, o recibimos directamente sus enseñanzas en las aulas o estudiamos en las distintas ediciones de sus *Lecciones de Clínica o de Cirugía*. En estos textos donde se explica la clínica operatoria al lado de la cama del enfermo, se mezclan el deleite de la mejor docencia con el completo dominio de la materia que se enseña.

Pero quizás lo que no muchos recuerden es que su profunda cultura científica le ha permitido ahondar en otras especialidades médicas. Así vemos como su extensa bibliografía activa comienza en época tan temprana de su vida como en 1920 con dos trabajos donde en uno de ellos describe un sencillo procedimiento ideado por él para determinar la urea en la sangre y en otro, un método rápido y propio para el examen histológico. Al año siguiente publica su monografía *Influencia del ambeceptor natural en la serorreacción de Wasserman* donde describe el método empleado por él para evitar la acción del complejo natural en dicha reacción y en 1923 obtiene el premio "Dr. Grande Rossi" de la Sociedad de Estudios Clínicos con su memoria sobre *Pielitis de la infancia*

No es este el momento de esbozar siquiera el estudio de parte de su importante obra pero sí es necesario destacar que tanto la calidad científica de la misma como la rectitud y patriotismo demostrados durante toda su vida le han ganado la distinción de muchas Sociedades y Academias científicas nacionales y extranjeras así como la admiración, el cariño y el respeto de lo mejor de su pueblo

Y para que nos hable de quiénes fueron sus maestros en el aula y sus compañeros en el claustro universitario cedemos la palabra al Profesor *Torroella*.